
特约记者 翰林

7月29日，中国足球职业联赛第
二次转会窗口的关门日，天津泰达队
遭遇了一连串的事故。最终，不仅巴西
前锋利马的转会没有搞定，第五外援
的引进工作也被迫流产。这意味着，泰
达只能在8月份的比赛中以三外援阵
容出场，这给施蒂利克的排兵布阵也
带来了不小的困难。
转会窗关闭的最后两天，泰达实

际上将工作重点都留给了第五外援的
引进工作上。在经过考察之后，泰达方
面认为选择目前在国内的中甲联赛外
援是比较切实可行的，贵州恒丰的马
里卡和南通支云的奥贝科普进入了考
察名单。最终，主教练施蒂利克选择了

奥贝科普，原因是他的阵容需要一名
中场球员，如果奥贝科普可以到队的
话，那么他和阿奇姆蓬将实现两翼齐
飞的战术，这对于泰达的进攻无疑会
带来巨大的提升作用。

7月28日，泰达开始运作这笔转
会，南通支云的管理层已经同意了泰
达的请求，球员本人也非常渴望前往
中超踢球。不过仅仅过了一天时间风
云突变，南通支云对于泰达的买断方
式并不满意，谈判陷入了僵持之中。在
经过了解后，泰达方面发现南通支云
的主教练谢晖喊停了这笔转会，原因
是在失去后防主力宋岳之后，不能再
失去进攻核心了。尽管泰达方面努力
到了最后一刻，但南通支云拒绝了这
笔交易。

对于泰达来说，不仅没有得到奥
贝科普，而且连板上钉钉的利马这笔
转会也陷入了麻烦之中。利马本赛季
尽管在葡超的吉尔维森特队效力，但
他的所有权属于巴西安纳波利斯足
球俱乐部，双方的租借合同到7月31
日才结束。这意味着，两家俱乐部必
须要先终止球员的租借合同，才能
让利马顺利地转会到天津泰达队。
在时间有限的情况下，安纳波利斯
足球俱乐部没有在国际足联转会匹
配系统上完成相关的操作，利马的转
会也被迫搁浅。

按照泰达方面的习惯，在转会窗
口关闭之后，将立刻宣布新援加盟的
消息。没有搞定奥贝科普和利马这两
笔交易，让泰达只能在隔日上午宣布

只有宋岳一人加盟的消息，引发了天
津球迷的不满情绪。泰达没有如愿引
进这两名外援，的确有客观因素，例如
施蒂利克到队时间太晚，对于外援引
进工作需要由他做出决定。泰达这两
笔未完成的外援交易，其实眼光非常
独到，性价比超强，但最终因各种意外
情况的出现而没有如愿。
当然对于利马来说，即使他可以在

二次转会加盟泰达，短期之内他也无法
参加中超比赛，因为办理签证和抵达
中国之后的隔离都需要时间来完成。
泰达目前紧急为这名巴西外援办理签
证，第三个转会窗口将在9月1日打开，
届时球队也将第一时间为他办理相关
手续。如果一切顺利的话，利马将出现
在第九轮对阵重庆当代的比赛中。
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广州德比
冰火两重天

“美丽足球”完败“防守反击”

本报记者 李冰

一夜之间，吴金贵的名字跟青岛黄
海队联系在了一起，而起因，则是被球
迷戏称为“马跑跑”的西班牙教练马钦。

前晚，青岛黄海已签约但尚未到
任的主教练马钦，通过个人社交媒体
发表声明，表示因个人原因无法前往
中国执教，将不再担任本赛季青岛黄
海队的主教练。此前有消息称，马钦临
时“落跑”是因为家人染病，但据本报
从西班牙媒体方面了解到，马钦放弃
来中国的真实原因是在看完青岛黄海
第一场比赛后，觉得自己的战术无法
得到实现，于是打了退堂鼓。按照西班
牙媒体的报道，西甲阿拉维斯俱乐部
将在今年迎来建队100周年庆典，在刚
刚过去的2019至2020赛季勉强保级之
后，俱乐部希望能够寻找一名合适的
教练，在俱乐部百年庆典赛季取得好
成绩，经过几次筛选之后，也将目标锁
定在了马钦身上。

还没到任便选择了离任，对刚刚在
中超联赛第一轮大比分输球的青岛黄
海队来讲，显然是个雪上加霜的坏消
息。更重要的是，对之前几个赛季一直
选择西班牙主教练的这支球队来讲，已
经没有时间再去寻找合适的外教，毕
竟在保级压力巨大的情况下，选择一
个对中超联赛并不熟悉的教练太过冒
险，而本土教练无疑是要稳妥得多，这
种情况下，曾经执教过申花、绿城和鲁
能等多支中超球队的吴金贵，很自然地
进入了青岛黄海俱乐部的视野。

此前的几个赛季当中，申花与青
岛黄海俱乐部之间一直保持着非常好
的合作关系，今年征战中超的黄海队
中，便有朱建荣、王伟和周俊辰这些去
年还在申花队效力的球员。考虑到今
年中超联赛采用的是赛会制形式，第
一阶段联赛要在两个月内打完，几乎
没有更多的调整时间，对青岛黄海队
来讲，选帅无疑是眼下的当务之急，按
照青岛媒体的说法，就是吴金贵已经
“无限接近”了黄海队。

昨天上午，记者就此事向吴金贵进
行求证，他表示已经观看过包括青岛黄
海队在内的中超第一轮所有比赛，但执
教一事“还没有定”。青岛黄海此刻希望
能有一个立刻上任带队“救火”的主帅，
但据了解，除了吴金贵外，黄海还有一
名西班牙籍主教练作为“备胎”。

昨晚的广州德比，

是历史上广州德比战
第一次在省外进行，结
果又是一个5比0? 几乎
在一年前，广州恒大在
富力的主场也送了对
手一个5比0? 曾经热闹
且势均力敌的广州德
比，如今正失去往日的
味道，比赛变得没有悬
念，单调乏味?

没有人怀疑，广州恒大的综合实
力是中超最强的，但德比战赢得如此
闲庭信步，赛前恐怕不会有太多人想
到。

防守反击教科书般的胜利

恒大队的首发阵容和上一轮相
比，变化不大。塔利斯卡回到主力阵
容，赛前适应场地训时意外受伤的张
琳 被朴志洙取代。其他位置，均与上
一轮一样。

恒大主帅卡纳瓦罗的战术很实
用———防守反击，让富力队攻出来，再
打对手的身后。富力队果然中招，他们
以为前场有扎哈维和雷纳尔迪尼奥，
完全可以和对手一拼。结果，保利尼奥
在第7分钟就攻破了富力的城池。这位
状态并不好的巴西大将都进球了，给
了恒大将士巨大的信心，也说明富力
队的后防线依然脆弱不堪。
在恒大面前，富力的防线看上去

不设防。富力主教练范布隆克霍斯特
赛后沮丧地说道：“大比分失利，这是
一个非常沉重的打击。这场比赛，我们
全队的表现，已经比上一场比赛进步
了很多。”

卡帅对草皮质量不满

恒大不仅比分大胜，更是通过德比
战激活了队中几名最关键的球员，可谓
赢球又赢人。但主教练卡纳瓦罗对这个
比分还不满意，因为比赛不够流畅。

卡纳瓦罗认为，大连足球青训基
地的草皮质量影响了球员的发挥，也
影响了恒大队的进球数。“今天这场比
赛队员们感受到了场地不平整，草皮
的长度有点长，草皮质量不好影响了
球的弹跳。如果这个比赛场地的质量
能好点的话，比赛能够更流畅。”卡纳
瓦罗一口气连续几个批评都指向了球
场的草皮质量，言外之意，就是如果草
皮好的话，比赛会更好看，恒大队也可
能打进更多的球。
富力主教练范布隆克霍斯特如今

面临极大的压力。开赛两连败，一球未
进，且丢了八球，这样的成绩显然给范
帅一个下马威。面对如此局面，范布隆
克霍斯特坦言，“我们已经连续输了两
场，急需调整心态，打好接下来的比
赛。”但范帅又输得不甘心，他试图通
过数据让外界认为，富力队的表现与
结果不相符，“可以看看我们的数据，
这次比赛我们的射门次数比恒大还
多，只是恒大的把握机会能力很强，打
进了五个进球。”富力队的后防线备受
诟病，范帅认为，这是因为球员太年

轻，“李松益和陈哲超，上赛季基本没
踢比赛，经验不太足。加上我们一些年
轻球员，他们也没有太多中超联赛经
验。我作为教练，必须承担责任。球员
一定要刻苦训练，好好珍惜在场上比
赛的机会。”

富力“幻想”被打回原形

“吃饭睡觉打恒大”，这是广州球
迷用来形容富力队最近几年在中超
存在的最大动力。就是说，富力队一
整个赛季下来，最大的动力就是对阵
恒大的德比战。也难怪，放眼全中超，
富力是对阵恒大成绩最好的球队，这
一点，就连国安、上港、鲁能这些强队
都做不到。扎哈维更是富力阵中对阵
恒大的先锋，这位在德比战中共打进
八球的以色列前锋，是广州德比战进
球最多的球员。
不过，上赛季，恒大队主客场两次

均零封对手，第一次实现了让扎哈维
一整个赛季没能攻破恒大队大门的目
标，这也是扎哈维去年摘得中超最佳
射手的最大遗憾。其实，从上赛季开

始，德比战的天平就已经完全倾斜了。
富力队近年来持续减少投入，已经无
法与恒大队相抗衡，体现在成绩上，富
力队基本上难以竞争亚冠资格。
如果说首轮富力0比3负于深圳佳

兆业，还因为富力是新教练新打法，外
界对富力尚心存幻想，那么，昨晚的德
比战则将富力打回了原形，打掉了外
界对富力心存的幻想。

去年7月20日在越秀山体育场，
广州恒大就是以这个比分大胜广州富
力的。连续两场5比0，这在德比战中
不多见。广州恒大在德比战已经四连
胜，并且在最近三场德比战连续零封
富力队（这三场进失球12比0）。扎哈维
已经连续三场在广州德比战中不进球
了。过往的吃饭睡觉打恒大，显然已经
不适合这支富力队。投入上的巨大差
距，让两队的实力越来越大。恒大与富
力的同城德比战，已经失去了往日的
光彩，变得毫无悬念和生机。
下一场对阵河南建业，是富力队

止住连败颓势的良机，范帅也向球员
发出动员。

特约记者 鹏佑

泰达引援再闹“乌龙”，中超转会也需“职业化”

欲招土帅救火
金贵后有备胎

马钦“跑路”让黄海措不及防

“昨天我通知青岛黄
海俱乐部， 由于个人原
因， 我将无法前往中国，

因此将不再担任本赛季
球队的主教练?感谢俱乐
部及球迷对我的热情，并
预祝他们在比赛中取得
好成绩? ”

———马钦


